

Die Mitte Basel-Stadt

Bürgergemeinde der Stadt Basel

Einbürgern nein – aber warum?

An der Bürgergemeinderatssitzung vom 19. September 2023 wurde spekuliert, warum sich die Menschen mit oder ohne Schweizer Bürgerrecht, welche die Voraussetzungen für eine Einbürgerung erfüllen, in unserem Kanton nicht einbürgern lassen wollen. Die diskutierten Hintergründe sind vielfältig und divers – jedoch überhaupt nicht erhärtet – und sie ziehen Forderungen aus dem Bürgergemeinderat nach sich, welche auf vagen und einzelnen Behauptungen gestützt weitreichende Folgen haben.

Zu diesem komplexen und hochemotionalen Thema wäre es wünschenswert, eine statistische Erhebung würde klären, was für Faktoren eine Ablehnung gegen das Einbürgern auslösen. Statt sich auf Gehörtes oder Vermutungen und Gerüchte zu verlassen, liessen sich mit den Erkenntnissen aus einer Erhebung präzise Massnahmen ergreifen, um die Menschen zu einer Einbürgerung zu bewegen.

Die Lancierung einer statistischen Erhebung hätte den angenehmen Nebeneffekt, die Bürgergemeinde der Stadt Basel weithin bekannter zu machen.

Die Fraktion DIE MITTE bittet den Bürgerrat deshalb um die Klärung dieses Auftrages:

- Gibt es bereits eine Studie oder eine Erhebung zur Frage, warum sich die Menschen nicht einbürgern lassen möchten?
- Ist der Bürgerrat bereit abzuklären, ob beispielsweise das Statistische Amt oder eine Fachhochschule eine solche Erhebung durchführen könnte?
- Sollte eine Erhebung zeitlich und finanziell durchführbar sein, bitten wir den Bürgerrat, eine solche Untersuchung in Auftrag zu geben.

Für Die Mitte Basel-Stadt

Beatrice Isler, Fraktionspräsidentin